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中国心

应德国联邦政府新闻局的邀请，我们到德国进行了三个星期的访问。负责接待我们的德国人

几乎每人都有一串关于中国的故事。

最先迎接我们的是在法兰克福大学中文系读硕士学位的林小姐。她说：《我在上高中的时候，

父亲的一个朋友到我家，讲了他去中国旅游的事情，一下子把我吸引住了。》林小姐上大学

以后，利用一年的时间到北京大学学习中文。开始，她的父母都不理解她为什么要放弃去美

国留学的机会。今天，当德国成为中国在欧洲的主要贸易伙伴的时候，她父母才发现，女儿

的选择是有长远眼光的。

慕尼黑的马博士对她目前的工作非常满意。她受聘于四门子公司，负责向高层管理人员介绍

中国的政治，社会和文化背景。她说。：《为了了解中国的发展，我几乎每年都去中国。这

样，我可以更好地向我的学生介绍中国。》

在柏林洪堡大学读博士学位的谢先生跟我们一见面就提《二锅头》，那是他六年前在北京语

言学院留学时最喜欢的东西。他告诉我们，今年秋天有可能应邀到天津大学交德语，而他最

大的愿望是将来在中国办一所德语学校。

在柏林一个青年文化中心，一位年轻的女教师激动地叙述了她对中国少林寺的访问。她计划

把中国的武术，京剧安排进教学中。

最后一战的陪同是科隆大学的中文博士生钱先生。他可以很熟悉地说除鲁迅，巴金，王蒙等

一长串中国作家的代表作。为了完成毕业论文，他将于年内第二次拜访一位上海老作家。

最令人感动的是，离开德国的前一天，联邦总理的新闻顾问抗先生在一家记者俱乐部为我们

送行。他曾１２次陪同德国政府要人访问中国，见过毛泽东，周恩来，邓小平等许多中国领

导人。他说：《我最大的愿望是再去中国一趟，但不是去工作，而是去居住一段时间，过一

过中国普通人的生活。》

我的相信，随着中德两国经济与文化交流的不断发展，康先生以及许许多多有一颗《中国心》

的德国人，一定能够实现他们的良好愿望。


